

# RÜCKBLICK & AUSBLICK

Beginn Schuljahr 2023/2024



**H**allo zusammen, ihr haltet einen neuen Bericht vom Elternbeirat in den Händen. Wir geben euch einen Ausblick für das kommende Schuljahr und schauen auf die Ereignisse des vergangenen Jahres zurück. Im letzten Schuljahr war wie immer viel los an unserer Schule.

**K**urz vor den Sommerferien konnten wir unseren Augen kaum trauen: In der Thedinghauser Straße auf Höhe des Matschweges wurde tatsächlich ein **Zebrastreifen** installiert. Über 5 Jahre haben wir zusammen mit den Kindern, der Schulleitung, den Initiativen SiWeKi (Sichere Wege für Kinder in der Neustadt) und Fuss e.V. sowie dem Beirat Neustadt dafür gekämpft. Aber das Engagement ist damit nicht vorbei. Weiter setzen wir uns mit SiWeKi für Verbesserungen von kritischen Verkehrspunkten im Stadtteil ein. Unterstützt uns gerne: <https://siweki-bremen.de/>

**D**amit der Zebrastreifen auch richtig viel genutzt wird und alle sehen, dass viele Kinder dort täglich queren, freuen wir uns darauf, wenn möglichst viele Kinder (und gerne auch Erwachsene) am **Montag, den 21.8.23** direkt nach der Schule um 16 Uhr über den Zebrastreifen gehen. Vielleicht ist ja auch ein kleiner Umweg drin, auch wenn der Schulweg anders verläuft. Es lohnt sich, denn der Schulverein gibt Eis aus – solange der Vorrat reicht!

**I**m Elternbeirat und auch im Kollegium haben wir verstärkt über die Themen **Mediennutzung**, Schul-iPads sowie Chancen und Gefahren des Internets gesprochen. Um offene Fragen zu beantworten und Unsicherheiten auszuräumen, gab es einen Infoabend in Kooperation mit dem Service-Bureau Jugendinformation und der Bremischen Landesmedienanstalt. Dieser Infoabend soll an der Schule etabliert werden und so Eltern, Kollegium und damit auch Kindern mehr **Medienkompetenz** vermitteln.

**J**edes Jahr im November findet der bundesweite **Vorlesetag** statt – auch an unserer Schule. Wir haben die Bremer Autorin und Illustratorin Anke Bär eingeladen und sie hat den Kindern der 3. und 4. Klassen aus ihrem Buch „Kirschendiebe“ vorgelesen. In anderen Klassen haben Eltern gemeinsam mit den Kindern, auch mehrsprachig, gelesen. Es war ein gelungener Tag im Zeichen des Lesens, der sich in diesem Schuljahr wiederholen soll. Ideen sind willkommen!

**D**ie **Was-ihr-wünscht-Zeit (WiW-Zeit)** ermöglicht den Kindern während der Mittagspause ihre Zeit selbstbestimmt nach ihren Interessen zu gestalten. Das Kollegium und Externe bieten verschiedene Angebote an und es werden z.B. die Lernwerkstatt oder der Werkraum geöffnet. Am Mittwoch und Freitag öffnen Eltern und Großeltern den **Leseclub**.

Kinder können dort ihre Zeit mit Lesen und Hörspielen verbringen. Dafür wird weitere Unterstützung gebraucht, meldet euch gern bei den Schulelternsprecher:innen.

**Z**usammen mit den Kulturcoaches, koordiniert von Angela Wilhelms, steht das Kleine Haus jeden Dienstagnachmittag Familien der Schule offen. Den **Kulturcoaches** ist die Vermittlung zwischen den Kulturen wichtig. Sie beraten Eltern **mehrsprachig**, nicht nur bei Fragen rund um Schule. Darüber hinaus hat der Elternbeirat im **Familiencafé** zwei Thementage angeboten: Im November, pünktlich zur dunklen Jahreszeit, haben zahlreiche Kinder mit ihren Eltern lebensgroße Kinderfiguren aus Holz bunt und leuchtend angemalt und diese an kritischen Verkehrsstellen auf unseren Schulwegen angebracht. Vielleicht habt ihr sie z.B.. an der Kornstraße, am Gottfried-Menken-Markt oder der Gasteinstraße gesehen?. Darüber hinaus haben wir eine Reparaturwerkstatt für Fahrräder angeboten, die im kommenden Jahr gerne mehr Zulauf bekommen kann. Nutzt es als Vorbereitung für die Fahrradprüfung (4. Jahrgang) im Frühjahr.

**N**eben all diesen Aktionen von Eltern und dem Elternbeirat, wurden auch zahlreiche Projekte, Aktionen und Ausflüge von dem engagierten Kollegium realisiert: Am aufregendsten für alle war vermutlich der **Schulausflug nach Cuxhaven** und auch die **Klassenfahrten** und -**feste** waren echte Highlights. Es fanden **Wettbewerbe** wie die Matheolympiade sowie Basketball- und Fußballturniere statt. **Soziale Kompetenzen** wurden in Projekten wie dem Seelenvogel, Haus der Gefühle oder Stark ohne Muckis ausgebaut. Und auch der **Vorlesewettbewerb** für die 3. und 4. Klassen war ein tolles Erlebnis – dadurch stand das Vorlesen in den Klassen mal wieder im Fokus!

## Alles in allem - ein schönes Schuljahr!

**F**ür das neue Schuljahr wollen wir uns, gemeinsam mit Euch, für weitere Themen einsetzen: im **Familiencafé** sollen erneut Aktionen von Familien für Familien der Schule stattfinden. In der **Steuergruppe** steht weiterhin die Entwicklung eines Schutzkonzepts gegen (sexuelle) Gewalt auf der Agenda. Im April wird es zusammen mit den anderen Neustädter Grundschulen eine **Demo** für sichere Schulwege im Stadtteil geben. Aber vielleicht habt ihr auch noch ganz andere Ideen?!

Wir freuen uns auf das kommende Schuljahr. **Seid dabei und engagiert Euch zusammen für unsere Schule!** Wenn ihr Fragen oder Anregungen habt, die Schulelternsprecher:innen erreicht ihr ganz einfach per E-Mail: [eltern@schule-cls.de](mailto:eltern@schule-cls.de)